

CSU-Marktgemeinderatsfraktion Schwanstetten

Marktgemeinderat Schwanstetten
z.Hd. 1. Bürgermeister
Robert Pfann
Rathausplatz 1

90596 Schwanstetten

Stv. Fraktionssprecher
Richard Seidler
Alte Straße 15d
90596 Schwanstetten
Mobil: 0151/61103830

E-mail: richard.seidler@t-online.de

Schwanstetten, 28.06.2022

Antrag zur Einsparung von Erdgas bei der Heizwärme der Marktgemeinde Schwanstetten – Beitrag zur aktuellen Krisensituation

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,
sehr geehrte Damen und Herren des Marktgemeinderates,

wegen der angespannten Lage auf den Gasmärkten hat die Bundesregierung am Donnerstag, 23.06.2022 die zweite Eskalationsstufe im Notfallplan Gas ausgerufen.

Bundeswirtschaftsminister- und Klimaminister Robert Habeck appellierte an alle Verbraucher - sowohl in der Industrie, in öffentlichen Einrichtungen wie in den Privathaushalten - den Gasverbrauch möglichst weiter zu reduzieren. Er sprach von einer "trügerischen Sicherheit" im Sommer. "Aber der Winter wird ja kommen. Wir müssen also jetzt die Vorsorge treffen, um im Winter vorbereitet zu sein."

Dem kann sich die CSU-Marktgemeinderatsfraktion nur anschließen. Es gilt alle Möglichkeiten zu nutzen, um jede Kilowattstunde Erdgas, die eingespart werden kann, einzusparen.

Die Marktgemeinde Schwanstetten verfügt an der Grundschule über eine Hackschnitzelheizung, welche die Grundschule, gemeindliche Gebäude und auch das katholische Kinderhaus mit Heizwärme versorgt. Es handelt sich um ein hybrides Heizsystem, da auch Erdgas zur Erzeugung von Heizwärme eingesetzt werden kann und insbesondere zur Abdeckung von Spitzenlasten auch genutzt wird.

Die CSU-Gemeinderatsfraktion stellt folgende Anträge:

- 1.) Die Gemeindeverwaltung wird kurzfristig gebeten Auskunft darüber zu erteilen, wie das Verhältnis der Energieträger Hackschnitzel und Erdgas bei der Erzeugung von Heizwärme in den zurückliegenden Jahren war und aktuell ist.

- 2.) Die Gemeindeverwaltung möge sicherstellen, dass etwaig anstehende Instandhaltungsarbeiten an der Hackschnitzelanlage in den Sommerferien durchgeführt werden, damit die Anlage im Herbst in voller Leistung zur Verfügung steht.
- 3.) Der Marktgemeinderat möge beschließen, dass als Beitrag zur Einsparung von Erdgas der Anteil an Hackschnitzel zur Heizwärmeerzeugung auf das Maximum ausgeweitet werden soll, um jede kWh Erdgas, die eingespart werden kann, auch wirklich einzusparen.

Mit freundlichen Grüßen



Richard Seidler
Stv. Fraktionssprecher